

新郷東小だより

第4号(文月)

令和5年7月1日

発行:川口市立新郷東小学校

児童数:415人7月1日現在

学校で学び 家庭でしつけ 地域ではぐくむ 新郷東の子

子校教育日標。 かしこい子 やさしい子

心をはぐくむ体験活動の充実 ~体験・交流、本物に触れる~

校長 岡本 賢一

「今回は思いがけず、文化方公演を聴かせていただき、嬉しく豊かなひとときを楽しみました。…本物の楽器、奏者、そして演奏。小さな頃から本物に出会うことで感性が磨かれ、人间性を培う基盤になるように思いました。」

6月7日、8日と2日間にわたり、文化芸術による子供育成事業(音楽物語「ごんぎつね」、木管5重奏)を、贅沢にも学年ごとに聴ける機会に恵まれました。冒頭の言葉は、今回縁あって本校第9代校長の高木久美子様にご来校いただき、数日後に届けられた葉書からの抜粋です。"本物"の歌声や生演奏に触れた子供たちの驚きや喜びを表現する姿から、高木先生の言葉にあるように、感性が磨かれ、人間性を培う基盤になると感じました。

翌週には6年生を中心とした異年齢グループによる「スマイル祭り」を開催。さらには、老人ホーム「さくらの里」に数年ぶりに6年生が訪問しての<u>交流</u>活動も行いました。4年ぶりの交流会でしたが、施設の方々や入所されている方々も温かく迎えてくれました。「こんな遊びなら喜んでもらえる」そんなことを考えながらグループごとに遊びを企画したようで、高齢者の方々が分かりやすいよう丁寧に遊び方を伝えたり、できないことには何度でもチャレンジしてもらったり、6年生の様子からは、相手を思いやる姿が溢れでていました。オンラインでは味わえないものがそこにはありました。

先月実施した様々な活動(実際にやってみること、交流すること、そして本物に触れる体験ができること)は、コロナ禍でも、形を変えて実施することはできましたが、こうして実際に触れあう活動を**体験**すると、「体験は最高の学び」であり、「豊かな心をはぐくむ」上で、これに勝る活動はないと感じた次第です。

「本物」と言えば、新郷東小学校には子供たちの手本となる「本物」の挨拶に触れる機会が毎日あります。保護者・地域の方々の毎朝の登校時の挨拶です。「おはようございます」「気をつけていってらっしゃい」「今日も頑張ってね」。いつもより元気がないように見える子には、いつも以上に励ましたり、声をかけたりしてくださいます。元気な挨拶ができる子には「みんなから元気をもらえています、ありがとね」そんな会話が生まれます。また、先月からスタートした学校応援団の方々による「読み聞かせ」では、従来の集まって聞く形を再開しました。読み聞かせボランティアの中には、本ではいさくてよく見えないだろうからと、紙芝居形式の自作の絵を作ってくださる方もいいさくてよく見えないだろうからと、紙芝居形式の自作の絵を作ってくださる方もいらっしゃいました。こんな身近な場所でも子供たちは日々、「本物」(挨拶の達人)に触れあうことができている。東っ子は幸せだなとしみじみ感じます。

1学期も残すところ十数日となりました。今学期も多くの皆様にたくさんのご厚情をいただきましたことに深く感謝申し上げます。例年梅雨明けと共に、長い夏休みが始まります。夏休みは、長いからこそできる学びがあります。挑戦ができます。東っ子にとって有意義な夏休みになるよう、保護者や地域の皆様のご支援をお願いいたします。

【令和4年度の学校評価(教職員自己評価、保護者・ 児童アンケート)を受けて、改善策・手立てを紹介していきます

★お子さんは、進んで学習する態度が身についている★

<改善策①>確実な宿題チェック

- ・学校で学習した内容を定着させるための宿題。基本的には毎日、読み、書き、計算 をバランスよく発達段階に応じて出しています。放課後には、友達と遊んだり、習い事 に行ったり、限られた時間の中で宿題に取り組む時間を確保しましょう。
- ・学校では担任による宿題チェックをていねいに確実に実施します。間違って書いている漢字を指摘したり、計算ミスの原因を一緒に考えたりしていきます。同時に個々の児童の定着度を確認し、必要に応じて個に応じた課題を出していきます。

<改善策②>けテぶれ、ミライシードの効果的な活用

- ・家庭学習のねらいは、土日を含めて毎日勉強する習慣化、練習してしっかり身につける習熟および定着、自分のために自分から進んで取り組む自立です。学習時間の目安となる"学年×IO分間"は机に向かうようにしましょう。その際、「ながら勉強(テレビを見ながら、スマホをいじりながら等)」ではなく、落ち着いた環境の中で学習することで効率・成果がアップします。
- ・自分が苦手としている内容に対して漢字や計算ドリルだけではなく、タブレットに 入っている学習ソフト(ミライシード)を活用し、楽しく、集中して取り組めるとよい です。

<改善策③>家庭での声掛け・見届け

・低学年の時期は、お家の方の支援が習慣づけや意欲づけに大きく影響をします。中学年、高学年は学年が上がるにつれ少しずつ手を放していくことが必要となりますが、目を離さずに学習の見届けをお願いします。子どもたちのがんばりに対する励ましの声掛けが学習意欲をさらに高めることにつながります。

相談体制 一歩前進(ご希望の方は、担任までお知らせください)

- ①毎月1回、スクールカウンセラーの「山崎 健之介先生」が勤務しています。 子育て等、<u>保護者の皆様の相談を</u>受け付けています。
 - ※今月の相談日は7月20日(木) ①10:10~②11:10~③13:00~④14:00~⑤15:00~
- ②毎月1回(火曜日の午前中)、榛松中学校の「すこやか相談員さん(門馬 政明先生or東宮 有希先生」が来校されます。学習や生活、お友達との関わり等で心配や不安なことを聞いて いただ きます。お子様の様子で気になることがあれば、学校にご連絡ください。



第55回交通安全子供自転車埼玉県大会に出場 6/24(土)くまがやドーム内体育館にて

趣旨:自転車競技を通じて自転車の安全走行に関する 知識と技能を身につけさせるとともに、交通安全につ いての興味と関心を高め、その習慣化を図ることによ り、交通事故防止の目的を達成する。

本校からは6年生の代表児童5名が出場しました。放課後の練習や大会を通して感じたことを全校児童に伝え、交通事故防止の意識を高めていきます。

6月の新郷東小アルバム~東っ子の元気~

文化庁文化芸術による子供育成推進事業 木管五重奏 音楽物語「ごんぎつね」









本校の卒業生であるオペラ歌手の金刺さんと森五重奏団の皆様をお招きして、音楽物語「こんぎつね」の鑑賞をしました。事前に読み聞かせをして当日を迎えると、音楽で表現されると本で読んだ時以上に気持ちが動かされたようです。また、図書館には「新美南吉コーナー」が作られ、国語科の学びへと繋げました。芸術鑑賞を通して、本と出会い、人の心を考えるよい機会となりました。

スマイル祭り









6月17日にスマイルまつりを行いました。6年生の児童が中心となりグループで遊びを考えたり、準備を進めたりしてきました。高学年はグループ全体のことを考え、安全に楽しむことができるよう誘導していました。1年生の手を引いて校内を回る高学年は、頼もしい姿です。そんな高学年を見て、他学年の児童から「かつこいい」という感想がありました。

じゃがいも・たまねぎ収穫体験







5・6年生が4月に植え付けした玉ねぎとじゃかいもかぐんくん育ち、収穫の時を迎えました。日々、学校応援団さんが管理してくださり、立派な玉ねぎとじゃかいもになりました。 野菜は、新郷学校給食センターで調理され、みなさんの給食となります。

6年生 租税教室・さくらの里との交流会







6年生が税理士による租税教室を実施しました。税金の使い道など、税金に係る様々なことを学習しました。また、地域にある特別養護老人ホームさくらの里で入居者の皆様との交流会を行いました。入居者の皆様に楽しんでいただけるようなレクリエーションを考え、一緒に楽しんだり、「ふるさと」を歌ったりして楽しいひと時を過ごしました。子供たちの元気を届けることができました。

プールでの学習

6月1日にプール開きがありました。体育委員会児童による、ディの確認方法やプールの入り方の実演がありました。今年は雨天が少なく、どの学年もプールの学習を順調に進めています。





7・8月の行事予定

7月の行事予定					8月の行事予定		
1	土			1	火		
2	日			2	水		
3	月	読み聞かせ	4年彼岸花植栽	3	木		
4	火	朝会	すこやか相談員来校	4	金		
5	水	はっぴー	委員会	5	土		
6	木	国語	1・6年・ひまわり学級懇談会 こども見守り講座(希望制6校時)	6	日		
7	金	算数	ひまわり学級合同プラネタリウム 2・4年学級懇談会 こども見守り講座(希望制6校時)	7	月		停電(午前中)
8	土			8	火		
9	日		教職員が校内の安全点 検を、児童は防犯ブ や除草などの環境整備を	9	水		新郷東小学校安全の日 断水(午前中)
10	月	読書	ザーの点検を行います。 行います。 軍手の用意を お願いします	10	木		閉庁日 山に親しむ機会を得て、
11	火	SST	新郷東小学校安全の日	11	金		閉庁日 山の日 山の恩恵に感謝する日
12	水	はっぴー	東っ子クリーン作戦 3・5年学級懇談会(5年大貫海浜学園説明会) こども見守り講座(希望制6校時)	12	土		閉庁日
13	木	国語		13	日		閉庁日
14	金	算数	給食最終日 親子清掃 5年芸術鑑賞教室	14	月		閉庁日
15	土		海の恩恵に感謝するとともに、海洋	15	火		閉庁日
16	日		国日本の繁栄を願う日です。	16	水		閉庁日
17	月		海の日	17	木		
18	火		特別日課4時間	18	金		
19	水		特別日課4時間 3校時大そうじ	19	土		サマースクール期間は、通常より
20	木		特別日課3時間 終業式 スクールカウンセラー来校 ふれあいデー	20	日		30分遅い集合時刻で集合し、通
21	金		夏季休業日開始	21	月		学班で登校します。 下校時刻は、1~6年10:45
22	土		榛松町会納涼盆踊り大会	22	火		ひまわりIO:40となります。
23	日		榛松町会納涼盆踊り大会	23	水		サマースクール①
24	月		個人面談①	24	木		サマースクール②
25	火	$\overline{/}$	個人面談②	25	金		サマースクール③ 川口市教育研究会教育講演会
26	水		個人面談③	26	土		
27	木		個人面談④	27	日		
28	金		個人面談⑤ 新堀町会納涼大会 峯町会納涼大会	28	月		
29	土		新堀町会納涼大会 峯町会納涼大会	29	火		
30	日			30	水	\overline{Z}	
31	月	/		31	木		夏季休業日終了

【行事計画の変更について】

☆学校行事につきましては、急遽変更または中止とする場合がございます。変更または中止とする場合は、 メールやお手紙等でお知らせいたします。ご理解のほど、よろしくお願いいたします。

【学校からの手紙の配布方法について】

☆今後、学校から配布する手紙につきまして、ペーパーレス化を図るため、紙での配布をせず、コドモン資料 室やホームページを活用した配布を進めて参ります。ご理解とご協力をお願いいたします。